

ABSTRAK

Rahmah, 2022, *Kegiatan Rutinitas Majelis Ta'lim Dalam Meningkatkan Sikap Spiritual Masyarakat Di Dusun Kajujila Desa Sana Laok Kecamatan Waru Kabupaten Pamekasan*. Skripsi, program Studi Pendidikan Agama Islam. Jurusan Tarbiyah, IAIN Madura, Pembimbing : Dr. Buna'i, S. Ag, M. PD.

Kata Kunci : *Pelaksanaan Majelis Ta'lim, Sikap Spiritual, Masyarakat*

Majelis ta'lim sebagai salah satu tempat belajar mengajar, karena di dalamnya terdapat seorang tokoh agama yang dapat menyampaikan dan mengajarkan ajaran-ajaran ilmu agama kepada masyarakat atau anggota jamaahnya. Sehingga jamaah dapat mengetahui dan memahami ajaran tersebut, serta dapat mengamalkannya sesuai dengan keimanan dan ketakwaannya kepada Allah SWT.

Berdasarkan hal tersebut, maka ada dua permasalahan yang menjadi kajian pokok Dalam penelitian ini, yaitu: *pertama*, bagaimana Pelaksanaan Kegiatan Rutinitas Majelis Ta'lim Dalam Meningkatkan Sikap Spiritual Masyarakat Di Dusun Kajujila Desa Sana Laok Kecamatan Waru Kabupaten Pamekasan; *kedua*, bagaimana Sikap Spiritual Masyarakat Di Dusun Kajujila Desa Sana Laok Kecamatan Waru Kabupaten Pamekasan Setelah Mengikuti Kegiatan Rutinitas Majelis Ta'lim.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis deskriptif. Sumber data yang diperoleh penulis menggunakan metode wawancara, observasi dan dokumentasi. Informannya meliputi tokoh agama, pengurus dan beberapa anggota jamaah majelis ta'lim. Sedangkan pengecekan keabsahan datanya dapat dilakukan melalui perpanjangan keikutsertaan, ketekunan pengamatan dan triangulasi.

Hasil penelitian dapat disimpulkan. Yang *pertama*, Pelaksanaan Kegiatan Rutinitas Majelis Ta'lim Dalam Meningkatkan Sikap Spiritual Masyarakat Di Dusun Kajujila Desa Sana Laok Kecamatan Waru Kabupaten Pamekasan dapat dilakukan dengan melalui pengajian rutin dan ceramah agama. Pengajian rutin ini dapat dilaksanakan dalam dua minggu satu kali setiap malam senin jam 07.00-09.00 Wib. Pengajian ini dilaksanakan di rumah anggota majelis ta'lim secara bergantian sesuai dengan urutan pengundian arisan. Sedangkan ceramah agama dapat dilaksanakan di masjid setelah berjamaah shalat ashar selama satu bulan setiap bulan ramadhan. Yang *kedua*, Sikap Spiritual Masyarakat Di Dusun Kajujila Desa Sana Laok Kecamatan Waru Kabupaten Pamekasan Setelah Mengikuti Kegiatan Rutinitas Majelis Ta'lim sudah mengalami berbagai banyak perubahan dalam masyarakat itu sendiri. Adapun bentuk-bentuk perubahan yang terjadi dimasyarakat dusun kajujila terutama bagi anggota majelis ta'lim dapat meliputi: perubahan sikap baik yang berhubungan dengan Tuhannya ataupun dengan sesama manusianya, peningkatan ibadah dan terjalinnya tali silaturahmi yang semakin erat.